

à donner à cette question " qui t'a créé ? " L'enfant ne pouvait à son âge, avec ses connaissances acquises, en dire plus long ; il ne le savait point, il ne pouvait préciser d'avantage, ni juger au delà ou en arrière ; mais nous le pouvons, nous, qui savons que même au sein de sa mère, et *ab ovo* ou à partir du germé ou de la véritable création par Dieu de l'essence même de l'être, ce n'est plus qu'une croissance matérielle, une accentuation du principe vital, un développement, une évolution matérielle, sous les lois mystérieuses du créateur.

Mais la réponse du catéchisme doit persister—" Dieu m'a créé et mis au monde. " Tout étant compris dans cette réponse ; puisque de fait cela n'implique (ce qui d'ailleurs est le cas) qu'une création ou sorte de création progressive, qu'une création continuée, accentuée, de longue main, sous les lois de Dieu : du germe, à l'ovule, à la naissance au jour—de la naissance à ciel ouvert, à la maturité ou à la perfection de l'œuvre.

---